

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CURSO DE VERANO

REALIZA IEEQ CURSO DE VERANO VIRTUAL PARA NIÑAS Y NIÑOS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio a la segunda edición del curso virtual 'Verano con valor', con el objetivo de fortalecer la educación cívica de niñas y niños. La actividad fue inaugurada por el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, quien destacó la importancia de promover los valores democráticos como el diálogo, la participación, la solidaridad, entre otros, a través de medios seguros debido a la pandemia por la Covid-19. El curso, que se realiza del 2 al 20 de agosto del presente año, incluye dinámicas lúdicas como cuentacuentos, obras de teatro, entre otras, para que las y los asistentes puedan identificar antivalores y valores que contribuyen a la convivencia familiar y comunitaria. Se contó con la participación de 57 niñas y niños de 6 a 12 años de los municipios de Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, Querétaro, San Joaquín y San Juan del Río. La Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, agradeció la confianza de madres y padres de familia, así como la labor de las y los facilitadores del Instituto que hacen posible la realización del curso de verano gratuito.

<https://www.region22.com.mx/2021/08/02/inicio-ieeq-segundo-curso-de-verano-virtual-para-ninas-y-ninos/>

INTERÉS ELECTORAL

TRIBUNAL ELECTORAL DETERMINA QUE NO HABRÁ RECUENTO DE VOTOS EN EL MARQUÉS, SOLICITUD QUE HABÍA REALIZADO MORENA

Aunque el partido Morena había solicitado un recuento de votos por presuntas irregularidades en cuatro bloques de casillas en la elección para la presidencia municipal de El Marqués, en ninguna fue aprobado este recurso, así lo determinó por unanimidad el TEEQ. Estos recursos fueron interpuestos por el candidato a regidor en segunda posición por representación proporcional del Partido Morena y por el mismo partido, en los proyectos TEEQ-JN14-2021 y TEEQ-NJ21-2021 y TEEQ-NJ22-2022. (AM 5, ALQRO, ADN, Q, Q24-7)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SUCESIÓN EN MARCHA

La segunda medición de "Los Presidenciables 2024" de la empresa Research, arroja datos interesantes. ¿PAN, PRI y PRD deben presentarse con un candidato común en alianza, como ocurrió en 2021 en algunos estados? Por el lado del PAN, ha tomado ventaja Ricardo Anaya (34%), seguido de los gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez (25%) y de Guanajuato, Diego Sinhue (19%). (LAPREN)

PAN ¿CONTINUIDAD O CAMBIO?

Horizonte: En la lista de aspirantes al CEN del PAN, aparecen la ex senadora de Tlaxcala Adriana Dávila, el gobernador saliente de Querétaro Francisco Domínguez, el líder de Tabasco Gerardo Priego Tapia y Marko Cortés. (ESDM)

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

PRI

RECONOCE OSPITAL A MURGUÍA

El nombramiento de Guadalupe Murguía como secretaria de gobierno estatal en la próxima administración es un cambio fundamental en la política interna de Querétaro, además de tratarse de una persona abierta al diálogo. Así lo reconoció Paul Ospital, presidente del PRI, quien señaló que Murguía Gutiérrez será un perfil que logre consensos por el bien de los habitantes de la entidad. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMPLIARÁ NAVA EL MÉDICO EN TU CALLE

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció que se ampliará el programa Médico en tu Calle, con el servicio de ultrasonido móvil para mujeres embarazadas y que será permanente el programa de concentradores de oxígeno. (DQ principal)

N: LBN MEJOR CALIFICADO

El alcalde Luis Nava, quedó posicionado, dentro del 9o. Ranking de alcaldes realizado por C&E, como el mejor presidente municipal a nivel nacional, con un 69.1% de aprobación en su desempeño entre 57 ciudades consideradas las más importantes por su índice poblacional y manejo de los recursos económicos. (N principal)

AM: REALIZARÁN 'VIGILANCIA DIGITAL' DE EXRECLUSOS

Querétaro es el único estado del país que cuenta con un Sistema Penitenciario que ha desarrollado una aplicación digital para el acompañamiento que se implementa dentro del programa de Seguimiento Penitenciario. (AM principal)

PA: LA PLAZA SANTA MARÍA ES INTOCABLE: AURELIO

A sus casi 82 años el músico y actor Aurelio Olvera Montaña, fundador de la Estudiantina de la UAQ y de los Cómicos de la Legua, ex director de Bellas Artes y ex presidente del Patronato de las Fiestas de la Navidad -un clásico de la queretanidad- convoca a los antiguos y nuevos queretanos a mantener las tradiciones culturales y cuidar la ciudad y sus emblemas, como la Plaza de Toros Santa María, a la que considera intocable y en la que actuó tantas tardes al frente de la Banda de Música del Estado. (PA principal)

EUQ: AUMENTA 20% EL ENVÍO DE REMESAS AL ESTADO

Frente al mismo periodo del año pasado, en el primer semestre de 2021 hubo un incremento de casi el 20% en el monto de remesas que recibió el estado de Querétaro, revelan datos del Banco de México (Banxico). (EUQ principal)

CQRO: CONTROLAR PRECIO DE GAS PODRÍA AHORCAR A LA INDUSTRIA: COPARMEX

Jorge Camacho, presidente de la Coparmex Querétaro, refirió que el problema de tener un control en el precio del gas LP es que puedes "ahorcar a la industria", es decir, que el costo al que ellos adquieran esté por encima del precio fijado o que no les permita tener una industria rentable. (CQRO principal)

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

EL LEGISLATIVO DE QUERÉTARO EL SEGUNDO CON MAYOR IMPUNIDAD ADMINISTRATIVA EN EL PAÍS: ESTUDIO

De cada 100 denuncias por faltas administrativas cometidas por servidores públicos de instituciones federales, sólo 20 se sancionan y 80 quedan en la impunidad, reveló una investigación de la organización Impunidad Cero, en colaboración con la Iniciativa en Transparencia y Anticorrupción del Tecnológico de Monterrey. En este sentido el estudio reveló que los poderes legislativos de Puebla y Querétaro son los que más alta impunidad administrativa tienen, con 98.8 por ciento y 84.6 por ciento, respectivamente. (ADN)

PODER EJECUTIVO

FRANCISCO DOMÍNGUEZ, 2DO EN RANKING NACIONAL DE GOBERNADORES: C&E

Por Tina Hernández

A dos meses de dejar el cargo como gobernador, Francisco Domínguez mantiene el 60.5 %de aprobación de acuerdo con el ranking C&E Research, de agosto; porcentaje que lo posicionó como el segundo mandatario estatal mejor evaluado. La evaluación corresponde al trabajo de los gobernadores durante julio y es resultado del promedio de sus respectivas calificaciones porcentuales en seis rubros: seguridad, atención ante el covid, acciones contra la pobreza, creación de empleo, manejo de las finanzas estatales y capacidad. El gobernador mejor evaluado fue Mauricio Vila de Yucatán con 69.8%. El tercer lugar fue para Jaime Bonilla Valdez con una aprobación de 56.5 y Diego Rodríguez de Guanajuato con 52.3. (N 1 y 2)

POSIBLES SUCESESORES DE AMLO Y DEL MAZO

Por méritos propios, porque levantaron la mano, o simplemente porque alguien los señaló, los mexicanos ya tenemos un listado de quiénes podrían suceder en la presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador. Claro que falta un buen trecho para llegar al 2024, pero en política es un tiempo muy corto y, por cierto, muy empedrado y fangoso. Por Acción Nacional dicen que podrían ser Margarita Zavala o Ricardo Anaya. Otros anotan a Diego Sinhue, gobernador de Guanajuato, o a su homólogo saliente de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (24H)

“ESPERO CONSERVAR MI TRABAJO”: GUILLERMO TAMBORREL

Por Tina Hernández

A 57 días de concluir el periodo para el cual fue designado, el comisionado de CECA, Guillermo Tamborrel, confió en que repetirá como titular de la dependencia, aunque aseguró la última palabra la tendrá el gobernador electo, Mauricio Kuri. Tamborrel Suárez hace seis años al frente de la estrategia para combatir las adicciones por el hoy gobernador Francisco Domínguez Servién, el 01 de octubre de 2015. (N 4)

INCONFORMA PROTOCOLO PARA VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Karina Vázquez

La activista Maricruz Ocampo llamó al gobernador del estado a impedir que se implemente el Protocolo Único de Atención a Asistencia Integral a Personas en Situación de Violencia de Género, puesto que “podría agravar la situación que ya de por sí es muy complicada”. (DQ 7)

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

PROMETEN GABINETE ESTATAL PARITARIO Y CÁLIDO

Paridad de género, profesionalidad, calidez, así como los perfiles idóneos y con experiencia en el servicio público, serán las características que definan a las personas que integrarán el gabinete que acompañará al gobernador electo Mauricio Kuri González durante el sexenio 2021-2027, aseguró Josué David Guerrero, quien fue nombrado secretario particular. (AM 1 y 22PP)

EN QUERÉTARO SE REVISARÁ DECRETO DE AMLO PARA LIBERAR A PRESOS

Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, consideró que en caso de que el decreto que promueve el presidente de la República, AMLO, para liberar a presos aplique en todos los estados y en Querétaro se tendrá que analizar. Señaló que el decreto sería aplicable en personas privadas de su libertad procesadas y sentenciadas por delitos de orden federal. También para personas mayores de 75 años y adultos de 65 años con alguna enfermedad crónica. (IN)

MUNICIPIOS

ESCUCHAR, LA BASE DE LA TOMA DE DECISIONES: LUIS NAVA

Por Luis Montes de Oca

La toma de decisiones, sobre todo en tiempos están complicados, se basa muchas veces, en escuchar, en enterarnos de qué es lo que necesitan o está afectando a la población y luego implementar los proyectos para darles soluciones, certezas, que la ayuda sea pronta y clara. La entrevista con el presidente Luis Nava transcurre en una pequeña sala de juntas aladaña a su oficina en el tercer piso del Centro Cívico, bajo un cuadro espléndido del artista de Santa Rosa Jáuregui, Juan Muñoz y en la pared lateral, como en todas las oficinas gubernamentales, la fotografía del gobernador Francisco Domínguez Servién. Una botella de agua y un café que pierde temperatura al estar embebidos en la plática. (N 3)

LIDERA RANKING NACIONAL DE DESEMPEÑO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava se colocó en el primer lugar de desempeño a nivel nacional, en el 9° Ranking de Alcaldes que publicó la encuestadora C&E Research. De acuerdo con el estudio, el alcalde capitalino obtuvo el 69.1% de aprobación en desempeño, seguido del alcalde Mérida, Yucatán, Renán Barrera con 67.2% y el alcalde de Huixquilucan, Estado de México, Enrique Vargas del Villar con un 66.0%. (DQ 5, CQRO 5)

ROBERTO SOSA EN TOP 10 DE LOS MEJORES ALCALDES

Por Daniela Montes de Oca

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, se posicionó en el sexto lugar del Ranking de Alcaldes de C&E que califica su desempeño, obteniendo una aprobación del 64.2 por ciento, logrando escalar del séptimo lugar que logró en la edición marzo 2021 e incrementando un 12.6 por ciento dicha aprobación para esta última entrega. (N 1 y 2)

INFORMACIÓN GENERAL

EN RIESGO 3.1 MILLONES DE EMPLEOS: COPARMEX

Con 387 mil empresas en el país que deben cumplir con los requisitos para la regulación del outsourcing, un mes de prórroga no es suficiente, y están en riesgo 3.1 millones de empleos, aseguró Jorge Camacho, presidente de la Coparmex en Querétaro. Estas son las condiciones nacionales, pero a nivel local se estima que son cerca de 15 mil

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

empresas y un riesgo de alrededor de 150 mil empleos. Recordó que a los entes públicos se les dio dicho plazo, por lo que piden que a la iniciativa privada se les dé el mismo tiempo. (IN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - TRAGEDIA

Por Adán Olvera

Familias queretanas están poniendo los muertos, así de grave como suena. Son los accidentes que están ocurriendo en la carretera México-Querétaro, en su tramo urbano que cruza desde el monumento a Conín hasta Plaza Galerías; el transporte pesado que se niega a salir de la ciudad, por más esfuerzos que hagan las autoridades municipales, con la iniciativa de moverlos por las carreteras libramiento; los transportistas insisten por diversas causas en pasar por la zona urbana. En esta semana ya van dos tragedias con alcances espectaculares, el fin de semana un tráiler aparentemente sin frenos arrolló a más de 7 vehículos dejando heridos de consideración y un importante caos automovilístico el fin de semana en la capital del estado. Los vehículos involucrados en este accidente y sus pasajeros vieron asombrados y muy de cerca la tragedia y la muerte. Este martes nuevamente iniciando la semana un nuevo accidente con características trágicas, el mismo modo de destruir lo que a su paso se encontró; un camión aparentemente sin frenos embistió de manera horrorosa a más de 5 vehículos, pero en esta ocasión dejando un saldo mortal de dos personas que perdieron la vida en el lugar de la tragedia. Al parecer nada se podrá hacer si no existe la voluntad del Gobierno federal de firmar el acuerdo por el cual las autoridades municipales puedan cerrarle el paso al transporte pesado, en las horas que pueden causar mayor riesgo a los queretanos. Hoy nuevamente una familia queretana está de luto y en menos de una semana el transporte pesado, nos demuestra lo peligroso que es en la zona urbana de Querétaro. Tienen que irse fuera ya. **DE REBOTE.** Entre los nombramientos del nuevo Gobierno estatal hay varios que esperan ser ratificados, pero pocos lo dicen; quien de plano ya se abrió de capa es Guillermo Tamborrell, que está al frente del Consejo Estatal Contra las Adicciones y que asegura que está listo para permanecer otro periodo al frente del consejo; aunque de cualquier forma ya hace simulacros de entrega recepción. Él entrega y él recibe. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

SUSPENSO. Con los nombramientos de Fernando González Salinas como próximo secretario de Obras, de Sonia Carrillo Rosillo en la Comisión Estatal de Infraestructura y de Oscar García en Contraloría el gabinete de Mauricio Kuri ya tiene a más de la mitad de sus integrantes. Los siguientes nombres que se revelarán serán para Educación y Salud y lo último que se destapará será Seguridad Ciudadana. **ERROR.** Para la Secretaría Turismo el más insistente es el dirigente de los restauranteros, Octavio Mata. Tan caliente traen el tema sus allegados que hasta se habla de que andan recolectando firmas para promover al de Canirac ante el gobernador electo, como si fuera una consulta de la 4T. **FINAL.** Las finanzas sanas siguen siendo un distintivo del Gobierno estatal y los principales municipios queretanos, pues ahora le tocó a San Juan del Río ser calificado en el “top 5” nacional por el manejo de los recursos públicos. Con todo y crisis económica y sanitaria, destaca la generación de ingresos locales a partir de la eliminación de deudas y un buen desempeño financiero. (DQ)

ASTERISCOS

MÁS DE 5 MIL CONVIERTEN SU CRÉDITO INFONAVIT. En Querétaro, de 2019 a junio de 2021, 5 mil 865 habitantes han solicitado la conversión de sus pagos de crédito hipotecario de salarios mínimos a pesos, de acuerdo con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y como parte de su programa Responsabilidad Compartida para terminar con deudas impagables y apoyar a la economía de las

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

familias. Las personas han recibido descuentos promedio de 219 mil 289 pesos sobre el monto total de su deuda gracias a esta conversión de su crédito, lo que significa un ahorro acumulado de 61 mil 486.8 millones de pesos. **MAESTROS BUSCAN CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL.** Un total de 14 profesores de inglés pertenecientes a la Facultad de Ingeniería de la UAQ participan en el curso para obtener la certificación Teaching Knowledge Test, aval internacional de calidad permanente que otorga la Universidad de Cambridge. **UAQ, SITIO 16 DE LAS MEJORES DE LA WEB.** La Universidad Autónoma de Querétaro se colocó en el sitio 16 a nivel nacional de las universidades mexicanas con mejor contenido publicado, dentro del Ranking Mundial de Universidades 2021 del Laboratorio de Cibermetría del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España. Dicho 'ranking' mide a 15 mil universidades del mundo y se difunde en enero y julio de cada año. (AM)

BAJO RESERVA

ALCOCER SE RETIRA PARA DEDICARSE A LA DOCENCIA. Manuel Alcocer Gamba, nos cuentan, terminó ayer su periodo como servidor público. Es un hombre que dejó escuela en la Secretaría de Planeación y Finanzas, primero como titular de la dependencia en los gobiernos de Francisco Garrido y Francisco Domínguez. Con este último, únicamente ocupó los primeros cuatro años del sexenio y después perfiló a sus alumnos Javier Marra y Martha Lorena Leal Ruiz para hacerse cargo de esta cartera. Don Manuel fue quien saneó las finanzas estatales y después diseñó un plan para liquidar la deuda pública. Asesoró en los últimos dos años a Pancho en temas presupuestales y de gasto, pero ayer le llegó la hora de la jubilación y de aquí en adelante don Manuel se dedicará a la academia. **LUIS NAVA CUENTA CON UNA APROBACIÓN DEL 69.1%.** Hace un par de semanas regresó a su cargo como presidente municipal de Querétaro, pero ayer nos cuentan, ya recibió su primera buena nota, tras la evaluación mensual que realiza la consultora C&E Research. En el estudio publicado para agosto de 2021, Luis Nava Guerrero se colocó en el primer lugar, con una aprobación del 69.1%. Recordemos que en esta valoración se mide el desempeño realizado en las alcaldías más importantes del país. En el estudio también, nos cuentan, aparece el edil de Corregidora, Roberto Sosa en el sexto lugar con una aprobación del 64.2%. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DE NUEVO OTRO CAMIÓN SE QUEDA SIN FRENOS... ¿HASTA CUÁNDO? La carambola del sábado pasado sobre la carretera México-Querétaro, a la altura del estadio Corregidora con dirección a Celaya, fue tremenda, ya que estuvieron involucrados al menos ocho vehículos y un camión de carga, que al parecer se quedó sin frenos; se habló de 10 personas lesionadas, dos de las cuales tuvieron que ser llevadas al hospital. La carretera fue verdaderamente un caos debido a las horas que tuvieron que transcurrir para la normalización de la circulación. Y ayer, de nuevo otro terrible y aparatoso accidente, no sobre la carretera, sino sobre la lateral, en el cruce con avenida Cimatario; las consecuencias fueron fatales, porque lamentablemente dos personas perdieron la vida, cuatro recibieron atención prehospitalaria y otra requirió ser trasladada al hospital. El factor común: camiones de carga que se quedan sin frenos... ¿Hasta cuándo? **ENTRE 11.74 Y 12.94, EL LITRO DE GAS LP EN LA ENTIDAD: CRE.** De acuerdo con el listado de los "Precios Máximos vigentes del 1 de agosto al 7 de agosto", publicado por la Comisión Reguladora de Energía (CRE), el precio por kilogramo con IVA y por litro con IVA debe ser -en los municipios de Querétaro, Pedro Escobedo, El Marqués, Huimilpan, Corregidora y Colón- de 21.74 pesos y 11.74 pesos, respectivamente; en Tolimán, Tequisquiapan, San Juan del Río, San Joaquín, Peñamiller, Ezequiel Montes, Cadereyta y Amealco, de 22.18 en el primer caso y de 11.98 pesos en el segundo; y en Pinal de Amoles, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, de 23.96 el kilo y 12.94 el litro. El procurador federal del consumidor, Ricardo Sheffield, advirtió el lunes que los vendedores de gas LP deberán respetar los montos máximos... o el permiso de la CRE les será revocado. De ahí la molestia en varios estados. **11 DE AGOSTO, AUDIENCIA DE ELSA MÉNDEZ.** Que será el próximo 11 de agosto cuando se realice la audiencia inicial en la que Elsa Méndez Álvarez,

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

diputada local independiente, podría ser vinculada a proceso penal por el delito de discriminación, confirmó Luis Felipe Zamudio, director del Centro de Información y Orientación de VIH-Sida y promovente de la denuncia. Recordó que la primera audiencia fue cancelada porque la legisladora independiente presentó un justificante médico, pero espera -subrayó- que en esta ocasión sí asista. El activista recordó que la sanción por el delito de discriminación es de uno a tres años de prisión o de 25 a 100 días de trabajo comunitario y de 50 a 200 días de multa. (CQRO 2)

PULSO - EN QUERÉTARO “MOVIMIENTO CIUDADANO” DE PIE Y...CAMINANDO

Por Andrés González

El Partido “Movimiento Ciudadano” uno de los que en este estado perdió localmente su registro, si bien entró al “taller de reparaciones mayores”, ha comenzado ya su rearmado a dos meses del proceso electoral, no solo para reintentar recuperar su registro, sino para mejorar aquí su ubicación política. Y ya tienen en la mente al proceso electoral del 2024. “Para eso contamos con todo el respaldo nacional. Y nos alientan las dos gubernaturas que ahora tenemos- Jalisco que ya habían ganado y la nueva de Nuevo León, además tienen impugnada la de Campeche – subimos a la cifra de 23 diputados federales y nacionalmente llegamos a los 3 millones 500 mil votos” nos dice el joven César Cadena, presidente del este partido en Querétaro. Por lo pronto, ha iniciado la reestructuración de su Comité Directivo Estatal, al nombrar al licenciado Alejandro Cuauhtémoc Ríos, como su nuevo secretario de Organización, quién ya está cumpliendo con su trabajo partidista. Además – nos cuenta su líder estatal – Movimiento Ciudadano cuenta con 29 registros locales en otros tantos estados y solo en tres no. Querétaro es uno de estos. Y es que, en estas elecciones del 2021, MC se quedó aquí en el 2.02 por ciento, por debajo del umbral del 3 por ciento para conservar su registro. “Aun así, nuestros votos – que fueron unos 18 mil en todo el estado, recuento de sus distritos – nos ubicamos como la quinta fuerza política local, pero en el 24 buscamos ser, al menos, la tercera fuerza política. Ya estamos trabajando en ello”. También en estas elecciones del 21, a pesar de no tener ninguna posición política en Querétaro, aumentó al doble el número de votos recibidos respecto a las del 18, acercándose a los 18 mil votos. Nacionalmente esta reorganización ya inició, porque a principios del mes de julio tuvieron su Asamblea Nacional, en donde se ratificó al senador Dante Delgado, como coordinador de los senadores en esa Cámara – es, además, su líder moral – y al senador Juan Hernández como vicecoordinador. También es esta fue nombrado el diputado Jorge Álvarez Máynez como coordinador de los diputados federales para la Cámara Baja, quedando como vicecoordinadora la diputada Mirza Flores Gómez, jalisciense. Y ya en el “recuento de los daños” de este reciente proceso, admite que “algunas definiciones las tomamos demasiado tarde y las alianzas que con algunos partidos habíamos convenido, se nos vinieron abajo”. Por eso – dijo – vamos a iniciar con mucha cautela nuestro rearmado local, teniendo como premisa a la institución partidista y que en sus principios se respete la honorabilidad, tanto de la institución como de quiénes quieran ser nuestros candidatos para el 2024. Y puso un ejemplo muy cercano de lo que logro MC en el estado de Guanajuato, donde alcanzaron 28 regidurías y dos diputados de representación proporcional, pluris. “Y si allá lo lograron, ¿Por qué no podríamos hacerlo aquí en Querétaro? Y anuncia que para en este mismo año, el Partido “Movimiento Ciudadano” reabrirá un programa de empadronamiento, “en donde y para todos, tenemos la puerta abierta y se integren a un proyecto político en donde los valores y compromisos sociales y de honorabilidad, se encuentran muy por arriba de cualquier otro”, para desligarse, con toda claridad, del partido Morena, tanto local como nacionalmente. En Querétaro, para el Partido “Movimiento Ciudadano” los nuevos tiempos, que son de mucho trabajo y de dignidad, ya comenzaron, teniendo en mente la recuperación de su registro y el armado político electoral para el proceso del 2024. “No sé cómo vengan nacionalmente las alianzas para ese año, pero estaremos muy atentos a lo que nos marque el senador Dante Delgado Rannauro, nuestro líder moral”. La nueva etapa de este partido en Querétaro ya comenzó. (CI)

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MEMO RÍOS. El presidente Andrés Manuel, anda desesperado por los resultados de la consulta, así que decidió bachear todo el territorio nacional y ya lo veo: con todas sus cuadrillas vestidas de morados colores y el recordatorio diario en la mañanera... pidiendo aplausos. (N 1)

EDITORIAL / EL INFORME

El informe de un año complicado, así podríamos definir el ejercicio que presentará el alcalde **Luis Bernardo Nava Guerrero**, con motivo del tercer informe de su administración, toda vez que corresponde a las decisiones tomadas durante la pandemia y, además de no descuidarla salud de los queretanos, involucraba el problema, la situación financiera, el desempleo, las familias confinadas, las restricciones de horarios, las personas en situación de calle y no se podía parar la obra pública, atender las zonas rurales del municipio y dar certeza. En entrevista para esta Casa Editorial, Luis Bernardo nos confía que muchas de las decisiones se tomaron escuchando, citó el ejemplo de Médico en tu Casa, programa que inició con 18 profesionistas y por momentos llegó a tener 40. Contó que una señora durante una gira de trabajo le planteó que tenían problema para la consulta, por las distancias, el transporte, las horas de espera. Fue así como nace este programa, llevar el médico a la casa del paciente que tiene problemas de movilidad y vive con alguna discapacidad, así que iniciaron el programa y con la pandemia y con una buena estrategia con el gobernador **Francisco Domínguez** se pudo extender a las pruebas contra la COVID-19 en casa, gratuitas y vinieron otros apoyos como los oxímetros y los concentradores de oxígeno para prestárselos a quienes lo necesitaran. Nava Guerrero, quien ayer quedó como el presidente municipal mejor evaluado del país, refirió a la falta de apoyo de la Federación y no sólo eso, sino haber retirado los recursos de muchos programas, afectando directamente a la población, pero también la ayuda que fue tener finanzas sanas, sólidas y la gran coordinación con el gobierno del estado, para mantener programas y sacar adelante a la población, con proyectos que se volvieron referentes nacionales, como Médico en tu Casa; los centros de servicio para las personas en situación de calle, donde además de la pernocta, se les da alimentación, asesoría psicológica, capacitación para el trabajo y bolsa de trabajo. Centros de los que se multiplicaron en las siete delegaciones. (...) (N)

REINSERCIÓN SOCIAL

La prevención social de la violencia y la delincuencia implica una serie de políticas integrales que requieren la participación. Estas políticas tienen su complejidad que, de no aplicarse a cabalidad, incide directamente en el aumento de la incidencia de delitos y por ende el incremento de personas en las cárceles. Por tanto, la reintegración social de aquellos que cometieron algún delito se vuelve un reto todavía mayor, para evitar que vuelvan a delinquir. En este sentido, los esfuerzos que realizan desde el Sistema Penitenciario de Querétaro, al promover el acompañamiento de exreclusos implica el redondeo de las políticas públicas que van dirigidas a la prevención de la delincuencia. No obstante, la tarea no resulta nada sencilla si se toma en consideración que las oportunidades laborales y sociales para quienes ya cumplieron su condena se ven reducidas. Por esta razón, en esta edición, le damos a conocer los planteamientos que se realizan en el Sistema Penitenciario en aras de consolidar un acompañamiento social mediante las nuevas tecnologías. En otros temas, en nuestro Pulso Político le llevamos a usted una entrevista realizada al futuro secretario particular del gobernador electo Mauricio Kuri González, Josué Guerrero Trápala, quien es un personaje cercano al panista y que, en su momento, tomó las riendas de la alcaldía de Corregidora, cuando Kuri se fue de campaña para lograr un escaño al Senado de la República. Manténgase informado a través de nuestro renovado sitio web amqueretaro.com. Siga los canales de WhatsApp y Telegram que tenemos a su disposición, y donde le llevamos a usted el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

INICIAN MAÑANA INFORMES DE GOBIERNO. Tic tac. Este jueves inaugurará el alcalde Roberto Sosa Pichardo, en Corregidora, la temporada de los terceros informes de gobierno, correspondiéndole al mandatario estatal Francisco Domínguez Servién rendir el suyo ante el Congreso local el domingo 15 en una de sus últimas comparecencias, porque probablemente se suspenda la ceremonia conmemorativa del Grito de Independencia a causa de la pandemia. Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, comparecerá ante su Cabildo el martes 10; Guillermo Vega Guerrero, que no es supersticioso, el viernes 13 en San Juan del Río y Enrique Vega Carriles el viernes 20. Para Guillermo Vega será en realidad su sexto y último informe del segundo periodo, porque es diputado electo a la 60 Legislatura local, mientras a Roberto Sosa, Luis Nava y Enrique Vega, reelectos en junio, les queda otro trienio por delante. Los cuatro, por cierto, son miembros del Partido Acción Nacional. Previsiblemente la asistencia a estos actos será restringida y atendiendo los protocolos para evitar contagios del Coronavirus. En cuanto a las ceremonias cívicas de septiembre, ya condicionadas desde el año pasado, puede anticiparse la suspensión definitiva. Por lo pronto nuestra Plaza de Armas se mantiene parcialmente cerrada desde hace meses, lo que no ocurre con otras, como las de los jardines Zenea y Guerrero que, sin explicación alguna, tienen un tratamiento distinto. Sí ya sé que la oficialmente llamada Plaza de la Independencia, es también -ni tan casualmente- para impedir el despliegue de artesanos y ambulantes, además de protestas de grupos inconformes con las políticas impuestas por el que ya se va. “Haiga sido como haiga sido” el acceso a la plaza de los poderes (ya nomás Ejecutivo y Judicial) es limitado como si fuerza zona de peligro. Y sí, de alguna manera. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-** Monólogo. Por lo pronto preparémonos para los informes, que al menos en el caso del estatal es de un solo hombre, porque el señor gobernador no estará presente durante las intervenciones para los posicionamientos de las distintas fracciones partidistas, según confirmó la diputada Paloma Arce Islas, coordinadora de Morena. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- Marielazo. Que se le anda cayendo la curul 16 a Acción Nacional para la 60 Legislatura local para evitar la sobre-representación denunciada e impugnada por los opositores ante la autoridad electoral. El PAN argumenta que no hay tal, porque en cuatro distritos fue en candidatura común con Querétaro Independiente que hizo cabeza en tres de ellos, incluido el del expriista y ex calzadista Manuel Pozo Cabrera. De darse la rectificación, quedarían fuera la vocera pan-chista Mariela Morán y su suplente Laura Dorantes, esposa del dirigente estatal Agustín Dorantes. Fin del comunicado. **-¡AAAPUNTEN!**- En espera. Por eso, se especula, no se ha anunciado todavía quién irá a la Secretaría de Turismo en el gabinete del gobernador Mauricio Kuri González porque sería para el salvamento para doña Mariela, aunque también se menciona para ese cargo al dirigente de la CANIRAC estatal y vicepresidente nacional Octavio Mata Rivera que recientemente mostró el músculo en un acto nacional con el todavía mandatario estatal. El asunto, me dicen, es que también juega el tema de género, con el compromiso kurista de dar el 50 por ciento de las posiciones de su gabinete a las mujeres y en donde ya destacan Lupita Murguía y Marcela Herbert, pero todavía faltan. Pronto sabremos. **-¡FUEGO!**- Trascendido. Tómelo con las reservas del caso, pero me dicen que Juan Marcos Granados Torres va a repetir como secretario de Seguridad Ciudadana... pero ¡del Municipio capitalino! ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHD: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 2021

CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL